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Ata Nº 20-01/2021 2 

Em 20/10/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezessete horas do dia vinte do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, os 4 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a 5 

realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir 6 

Gonçalves Seibel, Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Eroni Adriano Turcatti, Tânia 7 

Maria Salvatori Costantin, Juarez Graebin, Ademir Ferrari e Carlinhos Mocellin. Dando início 8 

aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente colocou a Ata nº 19-01-2021 em votação, 9 

sendo a mesma aprovada por unanimidade. No Pequeno Expediente: O Presidente 10 

solicitou à secretária que fizesse a leitura da Indicação de nº 35/01/2021, de autoria do 11 

vereador Eroni, onde indica diante das possibilidades, que seja elaborado e enviado para 12 

esta casa, Projeto de Lei, com o objetivo de auxiliar financeiramente os Agentes 13 

Comunitários de Saúde (05) e Visitadores do Pim (02), com os custos que se tem com 14 

combustível, sendo que os servidores destas categorias utilizam veículo próprio para suprir 15 

a demanda das visitas. Lembrando que, tempos atrás recebia-se este auxílio, o qual foi 16 

cortado sem justificativa e tal indicação se faz necessária, devido as frequentes alterações 17 

no valor do combustível. Como somos sabedores, pelo alto preço no combustível, pelas 18 

alterações semanais, entre outros fatores, acaba tornando-se inviável custear esse tipo de 19 

despesa, levando em consideração a remuneração recebida. Observa-se também, que o 20 

município recebe bonificação com base neste tipo de atividade, levando em conta que os 21 

índices preconizados pelo Ministério da Saúde estão sendo atingidos pelos funcionários. 22 

Prosseguindo, ainda no pequeno expediente, o Presidente solicitou à secretária que fizesse 23 

a leitura do Ofício GP nº 241/2021, na oportunidade em que encaminhou-se à apreciação do 24 

Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 070/021, 071/2021, 072/2021, 073/2021 e 074/2021. 25 

Na sequência, a assessora jurídica, fez a leitura do Ofício nº 017/2021, recebido do CRAS, 26 

onde encaminhou-se aos senhores Vereadores, um pedido de Doação de Brindes, para o 27 

evento que ocorrerá no dia vinte e dois do corrente mês, o qual simboliza a Prevenção 28 

Primária do Câncer de Mama. Com a palavra o Presidente Jacir, ressaltou aos colegas, caso 29 

alguém tivesse interesse em contribuir, que repassasse à secretária desta casa ou 30 

diretamente a equipe do CRAS. Aproveitando o pequeno expediente, o vereador Valmir 31 

solicitou espaço, alegando em conversa com o Vereador Juarez sobre a terraplanagem ao 32 

lado da Câmara, onde futuramente pretende-se instalar a Academia de Hidroginástica, terem 33 

pensado em procurar auxílio junto à Administração ou competentes, para que fosse feito no 34 

momento, uma espécie de muro de contenção, para que se possa evitar prejuízos para o 35 

Ginásio de Esportes, localizado logo acima. Com a palavra o Vereador Juarez, aproveitando 36 

o assunto, frisou estar se tendo problemas sérios em relação ao valor recebido em verbas 37 

(R$ 250.000,00, duzentos e cinquenta mil reais), onde não se pode construir somente a 38 

academia, sendo necessário estar anexada junto à um ginásio de esportes. Alegou em 39 

conversa com o Engenheiro Bruno, onde o mesmo teria feito um levantamento de custos 40 

para desenvolver um projeto de acordo, o valor chegar próximo à R$ 600.000,00 (seiscentos 41 

mil reais). Frisou terem pensado na possibilidade de se construir ao lado da EMEI, um 42 

pequeno salão de esportes, porém, o espaço não seria suficiente. Mencionou o prazo para 43 

utilizar o recurso ser curto, somente até o final do ano e teremos que desta forma devolver 44 

o valor, ou então, gastar um montante significativo em cima. Novamente, o Vereador Valmir, 45 

questionou ao colega Juarez, se existiria a possibilidade de acrescentar esse valor recebido, 46 

junto ao recurso recebido para a construção do ginásio da Picada Taquari. Em resposta, o 47 

Vereador Juarez, alegou não ser possível, frisando ainda ter tentando transferir a verba no 48 

momento para outro município e pegarmos outra, porém, precisaria ser dentro do mesmo 49 



 

ano de recebimento da verba. Concluindo, ressaltou ser praticamente certo que 50 

precisaremos devolver os R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais), pois torna-se 51 

inviável o investimento, alegando ser lamentável não termos outra saída. Ainda com o uso 52 

da palavra o Vereador Juarez colocou aos colegas, ter conversado com o chefe de obras do 53 

novo Centro Administrativo, onde o mesmo pediu para que se estendesse o convite à todos, 54 

para uma visita na obra, afim de passar informações sobre a construção, até pelo fato de se 55 

ter transparência sobre o trabalho realizado. Com a palavra o Vereador Valmir, alegou 56 

também ter tido um encontro com o encarregado da obra, tendo colocado a ideia de irem 57 

visitar a construção, juntamente com Administração Municipal, onde o responsável colocou-58 

se à disposição para acompanhar a visita, no entanto, alegou estarem na cidade somente 59 

até a quinta-feira. Ressaltou estar de sua parte disponível. Com a palavra o Vereador 60 

Ademir, frisou ser difícil conseguir reunir todos os vereadores, vendo com importância quem 61 

puder comparecer. Com a palavra o Vereador Juarez, alegou saber que quem estiver 62 

disponível, estará representado os demais. Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, 63 

decidiu que os Projetos de Lei nº 070/021, 071/2021, 072/2021, 073/2021 e 074/2021, seriam 64 

colocados em votação. Dando prosseguimento a Secretária fez a leitura da mensagem 65 

justificativa ao Projeto de Lei nº 070/2021, onde aprova o Plano Municipal do Turismo de 66 

Pouso Novo, e dá outras providência. Com a palavra o Vereador Ademir, inicialmente frisou 67 

ser um projeto de extrema importância, tendo em vista o tempo que já está se trabalhando 68 

em cima do mesmo, parabenizando todos os funcionários e demais envolvidos pela 69 

elaboração do projeto, citando o servidor Edenir, que tem uma visão muito ampla e 70 

profissional sobre essa área, alegando estar contente por ver o andamento e os resultados 71 

positivos do projeto em si. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra o 72 

Vereador Roges, alegou ser tempo que o município vem unindo forças para ser implantado 73 

o turismo no município e, agora estamos dando mais um passo nesta caminhada. Ressaltou 74 

o excelente trabalho que vem realizando as pessoas destinadas pela administração na 75 

questão do turismo, citando também o nome de Edenir Beluk, excelente profissional que 76 

chegou com uma vasta experiência e conhecimento no turismo, onde já arregaçou as 77 

mangas e começou a trabalhar, onde o primeiro passo foi este plano que se está aprovando 78 

hoje. Ressaltou o projeto ser bem complexo, extenso e completo, mas tem certeza que no 79 

decorrer dos dias, conforme o turismo for sendo implantado no município de Pouso Novo, 80 

novas ideias irão surgir. Destacou um trecho do projeto, “o horizonte previsto para o 81 

planejamento foi para vinte e quatro meses, ou seja, de janeiro de 2022 à janeiro de 2024, o 82 

que não restringe a inclusão de ações no decorrer do processo, visando a aplicabilidade do 83 

mesmo no período previsto”, ressaltando desta forma, poder ser ainda feito inclusões neste 84 

plano. Frisou ser necessário se ter esse plano para o município poder ser inserido no turismo, 85 

ser visto pelo Brasil inteiro, alegando o mesmo estar muito bem elaborado, parabenizando 86 

também todos os envolvidos, ressaltando estar contente pela preocupação da 87 

administração. Mencionou o turismo ser uma porta de entrada de receita para os municípios, 88 

principalmente menores como Pouso Novo, alegando ser um grande entusiasta do turismo, 89 

acreditando com a união dos vereadores, da administração e da população, como vem 90 

acontecendo, alcançarmos esse objetivo, sem precisar anos e anos, como se espera, vendo 91 

em pouco tempo um bom reflexo deste sistema que estamos implantando no município. Com 92 

a palavra o Vereador Valmir, alegou se voltarmos um pouco no tempo, onde nem todos os 93 

vereadores estavam aqui, mas recorda-se que a Dona Analice Freisleben esteve nesta casa, 94 

trazendo um diálogo de aproximadamente uma hora, ela que é conhecedora do assunto, 95 

trouxe muitas informações e naquele momento não se entendia muito sobre. Ao longo do 96 

tempo as conversas evoluíram, ela retornou outras vezes, tiveram outros encontros e hoje 97 

estamos com um plano perfeito, dentro da nossa divisão. Também alegou, sabermos o 98 

quanto batalharam os envolvidos com o COMTUR, pessoas que inicialmente também não 99 



 

entendiam muito sobre o referido assunto, marinheiros de primeira viagem e, hoje estamos 100 

diante de um plano onde logo à frente estaremos inclusos no plano de turismo a nível 101 

nacional. Parabenizou à todos os envolvidos e principalmente o Edenir Beluk que não vem 102 

poupando esforços para o serviço que está fazendo, alegando talvez ser necessária alguma 103 

ou outra correção, mas aos poucos, tudo se encaminhará de acordo. Concluindo, colocou-104 

se totalmente favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, primeiramente 105 

ressaltou ser importante lembrar do excelente trabalho da Analice Freisleben, de seu 106 

esforço, bem como da Administração que está se empenhando muito neste projeto. Alegou 107 

ter ficado surpreso com a elaboração do plano, onde foi bem desenvolvido, bem elaborado, 108 

mostrando divisas, lugares bonitos de nosso município. Ressaltou sempre ter achado que 109 

através da agricultura e do turismo, nosso município poderá voltar a crescer, frisando quem 110 

sabe futuramente, podermos nos tornar referência, como Gramado e Canela, ambos 111 

municípios ricos, alegando termos capacidade, pelos lindos lugares que encontramos aqui. 112 

Mencionou ainda, alguns locais não terem sido inclusos no plano, mas concordando com as 113 

palavras do vereador Roges, futuramente podem ser colocados. Finalizando, colocou-se 114 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, inicialmente parabenizou os 115 

envolvidos pelo excelente projeto, começando pela Administração Municipal, a Secretaria 116 

de Educação, a comissão responsável por coordenar esses trabalhos, a qual tem um 117 

compromisso muito grande em desempenhar o melhor, ao senhor Beluk, como citado pelos 118 

demais colegas, que está dando um grande ponta pé inicial para as coisas funcionarem. 119 

Alegou todos os outros governos também sempre terem a mesma vontade de fazer 120 

acontecer, onde iniciaram outros trabalhos e hoje o Prefeito Moacir, pode contratar esse 121 

servidor que trabalha de forma excelente, ressaltando se todos puderem colaborar, como 122 

está sendo até o presente momento, ver um grande desfecho nesse área e ver o 123 

funcionamento dos trabalhos, onde temos muito à crescer, pelos diversos pontos turístico 124 

que possuímos dentro do nosso município, alegando acreditar positivamente neste 125 

investimento. Concluindo, mencionou ser favorável ao projeto. Novamente com a palavra o 126 

Vereador Roges, complementando, concordou com o Vereador Carlinhos, onde alguns 127 

pontos não foram inclusos no plano. Como mencionado no memorial, alegou o plano ter sido 128 

discutido, analisado, pelo COMTUR, por pessoas da sociedade, por conversas, indicações, 129 

sendo um conjunto de ideias que hoje está se tornando realidade, frisando ter certeza que 130 

adiante surgiram novas ideias que serão inclusas no projeto. Alegou ter sido muito bem 131 

colocado pelo colega Juarez, não podermos esquecer os demais prefeitos, que também se 132 

preocuparam e sempre tiveram o sonho de tornar-se realidade, o turismo em nosso 133 

município, no entanto, acredita que agora, no momento que estamos vivendo, não somente 134 

para nós, mas em todo o Vale do Taquari, o estado do Rio Grande do Sul, o Brasil inteiro, 135 

teve uma explosão pela procura do turismo, coincidindo com esse desejo que o município 136 

tem em fazer turismo, fazer parte do mesmo, atrair pessoas para conhecer nossa cidade, 137 

ressaltando desta forma, ter se unido o útil ao agradável, vendo de forma positiva estarmos 138 

comprometidos com esse novo futuro, com essa nova realidade que está muito próxima de 139 

nós. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 070/2021 em votação, sendo assim aprovado por 140 

unanimidade. Na sequência, leu-se a mensagem justificativa do Projeto de Lei nº, 071/2021, 141 

onde autoriza o município de Pouso Novo a aderir ao Programa Negocia RS e a receber 142 

imóvel do Estado em dação em pagamento, e dá outras providências. Com a palavra o 143 

Vereador Carlinhos, alegou ser um projeto de suma importância, onde o Estado possuí uma 144 

dívida com o município e tem a pretensão de renegociá-la. Ressaltou através deste projeto, 145 

o município poder receber áreas de terra que estão em mãos do Estado, podendo ser 146 

utilizadas em outras coisas necessárias para o município. Concluindo, colocou-se favorável 147 

ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, alegou ter estado junto com o Prefeito em 148 

Porto Alegre, na pasta que é comandada pelo Busatto, onde existe um setor destinado para 149 



 

este tipo de negociação e, naquele dia ficaram sabendo da dívida que o Estado tem com 150 

nosso município, assim como todos os municípios do Rio Grande do Sul. Alegou ser um 151 

montante em torno de R$200.000,00 (duzentos mil reais) à R$ 300.000,00 (trezentos mil 152 

reais), sendo um dinheiro da Saúde que não foi repassado corretamente nos anos de 2014 153 

e 2018. Relatou uma forma do Governo estar quitando essa dívida, sendo que a hipótese 154 

“dinheiro” esta descartada, sabendo que todos os municípios possuem uma área de terra ou 155 

prédio que é do estado, o mesmo estar se propondo a passar esses bens para o município, 156 

sendo do valor que corresponde a dívida. Alegou em Pouso Novo termos algumas destas 157 

áreas, principalmente onde se tem escolas mais antigas, algumas já estão sob poder do 158 

município, algumas até passaram por esta casa, onde foi feito doação ou sessão de uso 159 

para algumas comunidades, alegando a primeira sessão de uso ter sido feita à partir de uma 160 

indicação sua, na escola desativada do Perau Vermelho, a qual serviu para uma igreja. 161 

Mencionou provavelmente vir algum pedido em questão do tamanho do vale do Taquari, 162 

onde alguns municípios, como Lajeado, Estrela, Arroio do Meio, que são maiores e tem mais 163 

dinheiro em haver, quererem contatar os municípios menores, pois querem uma área maior 164 

para ser feito um centro de distribuição para os municípios, citando como exemplo o 165 

CONSISA, que serve todo o Vale do Taquari e em contra partida dos municípios, o valor que 166 

teríamos a receber do Governo, repassaria para um único lugar. Frisou ser somente uma 167 

ideia, que foi cogitada pelo próprios responsáveis do setor. Ressaltou o Estado ter a 168 

preocupação de devolver esse dinheiro de alguma forma ou de outra, onde o município não 169 

sairá em prejuízo, pois esta doação de terras será também de grande importância de uso do 170 

município. Concluindo, colocou-se favorável ao Projeto. Com a palavra o Vereador Ademir, 171 

alegou ser um bom projeto, onde o município tem à haver do Estado essas áreas de terras 172 

que serão de grande importância, citando como exemplo a comunidade do Alto Pouso Novo, 173 

onde passou para o município esse local, porém, com muitas restrições, onde o município 174 

quase não pode fazer proveito da área. Se negociado junto ao estado, estas áreas ficam 175 

para o município, podendo assim ser feito o que bem entender, sem ser necessário passar 176 

explicações para o estado pela forma como serão usadas. Aproveitando o espaço, alegou 177 

estar fazendo um levantamento para estender ajuda à muitos munícipes que residem no 178 

interior, que possuem área do governo, somente por título de usucapião. Ressaltou no ano 179 

de 2018 ter recebido uma papelada de vários agricultores, onde passou por aqui uma equipe 180 

do Estado, ressaltando ter os dados dos responsáveis, onde os mesmos alegaram até no 181 

ano de 2019 o governo repassar para essas pessoas os documentos necessários para 182 

regularizar tal situação. Relatou não saber se foi pela pandemia, mas não houve mais 183 

notícias sobre o assunto, colocando-se à disposição para procurar junto à outros vereadores 184 

interessados, alguma solução por intermédio de algum Deputado, relatando saber que deve 185 

ser procurada a Secretaria da Agricultura do Estado. Frisou ser importante estender essa 186 

ajuda aos munícipes, alegando ser mais de dez pessoas que possuem esse título, onde não 187 

conseguem fazer por exemplo, um empréstimo, uma licença ambiental por serem terras do 188 

governo, não sendo permitido negociar nada em cima dessas áreas. Mencionou ter ideia de 189 

ir à Porto Alegre nos próximos dias, estendendo o convite para quem estiver interessado em 190 

colaborar. Ainda sobre o projeto, colocou-se favorável ao mesmo. Com a palavra o Vereador 191 

Roges, alegou ser muito importante e bem lembrada essa questão, vendo com importância 192 

também pesquisar sobre, onde daqui a pouco possa ser até um aproveitador, no entanto, 193 

tudo indica que é correto pessoas do Governo passarem notificando, ressaltando estar na 194 

torcida para que esteja tudo certo, que possa se dar andamento e que essas pessoas 195 

consigam ter essa documentação em mãos. Frisou conhecer munícipes que já conseguiram 196 

ter suas escrituras cedidas pelo Governo, podendo fazer financiamentos, tirar licenças e ter 197 

dignidade para trabalhar em suas propriedades com segurança. Com a palavra o Vereador 198 

Jacir, dirigiu-se ao colega Ademir, colocando-se à disposição para ajudar e também a buscar 199 



 

soluções junto aos órgãos competentes. Com a palavra o Vereador Valmir, colocou-se 200 

também à disposição, caso não existir contratempo, para viajar junto aos demais colegas e 201 

aproveitando o espaço, alegou entre todas às áreas que iremos receber, considerar à mais 202 

importante, a área localizada na comunidade de Barro Preto. Mencionou estar na torcida 203 

para que venha e fique para o munícipio colocar o que for de melhor agrado para a 204 

Administração, citando como exemplo, as tratativas que teve o José Luis Salvi, para tentar 205 

montar a serraria na antiga Escola do Barro Preto, não sendo possível, conforme colocou o 206 

Vereador Ademir, o estado até teria feito a doação, no entanto, teve muitos empecilhos 207 

burocráticos, tendo em vista que o local só poderia ser destinado para o ramo alimentício. 208 

Mencionou à partir do momento que essa área ser liberada pelo Governo, a prefeitura terá 209 

um bom espaço de terra, para quem sabe futuramente, talvez se fazer instalações de alguma 210 

indústria, pensando também em dar oportunidade para nossa população. Com a palavra o 211 

Vereador Roges, alegou ter sido tentado conseguir o prédio para a própria Cooperativa, que 212 

seria voltada para agricultura familiar e ainda assim, não se obteve sucesso, pois as regras 213 

são bem restritas e específicas. Retomando, o vereador Valmir, frisou se conseguir ter essa 214 

área de papel passado, podendo ser feito o que bem entendermos com a mesma, ser muito 215 

positivo para o munícipio, pois é bem localizada, é uma área de terras extensa, podendo ser 216 

comportado vários pavilhões. Com a palavra o Vereador Juarez, alegou ter sido bem 217 

colocado pelos demais vereadores a intenção deste projeto, porém, complementando, 218 

mencionou as Escolas do Alto Pouso Novo, assim como a Escola do Barro Preto, onde se 219 

fez um levantamento para ver o quanto estariam valendo no momento, tendo em vista que 220 

o estado deve R$ 282.000,00 (duzentos e oitenta e dois mil reais) para o município, e pelos 221 

cálculos, as escolas foram avaliadas em um pouco mais de R$ 100.000,00 (cem mil reais) e 222 

o município já está negociando as duas para ficarem para a administração e após a 223 

aprovação deste projeto será enviado proposta ao Governo do Estado. Alegou serem duas 224 

áreas que serão positivas para o nosso município. Em resposta à colocação do colega 225 

Ademir, ressaltou também poder ir junto, mas como os demais colegas já disponibilizaram, 226 

deixara para outra oportunidade. Mencionou ser um assunto importante e viável estender 227 

auxílio à estes munícipes. Novamente o Vereador Valmir, em resposta as colocações iniciais 228 

do vereador Juarez, alegou não saber que seria esta a tratativa principal do projeto e, como 229 

sabemos a demora que existe para mexer com projetos que envolvem leis, principalmente 230 

quando vem da união e do governo, quem sabe esse assunto tome um patamar gigantesco, 231 

podendo ser entregue ao município rapidamente, pensando talvez como alternativa as 232 

instalações do pavilhão da indústria de mangueiras. Concluindo seu manifesto, o Vereador 233 

Juarez alegou o programa existir e precisar ser aproveitado o quanto antes, ressaltando 234 

desta forma a Administração estar com a papelada encaminhada para poder ganhar tempo. 235 

Retomando o vereador Valmir, alegou se não for engano, o município ter recebido um prazo 236 

de nove meses para instalar a empresa citada anteriormente. Em resposta, o Vereador 237 

Juarez, informou em conversa com o responsável pela empresa, estarem trazendo na 238 

próxima semana o material para cá, para iniciar as instalações e assim que pronto, estarão 239 

estendendo um convite especial aos vereadores para acompanharem o resultado. Com a 240 

palavra a Vereadora Tânia, alegou ser um projeto muito importante, onde estão em 241 

discussão às únicas duas áreas ociosas que temos em nosso município. Já sendo calculado 242 

o valor da área em Alto Pouso Novo, sendo um montante de R$ 70.000,00 (setenta mil reais), 243 

com extensão próxima de quatro hectares e analisando a geografia do terreno, tem a 244 

possibilidade de se abrir uma rua, para fazer uma terraplanagem para instalar vários galpões 245 

pelo comprimento da área, ressaltando ser o lugar ideal para ser instalado o parque 246 

industrial. Mencionou em breve termos a duplicação da BR, onde certamente será feito um 247 

trevo de acesso, por ter naquela entrada o posto de combustível e o restaurante, e também 248 

cabe lembrar que lá existem outros proprietários que se eventualmente for preciso áreas 249 



 

próximas, tem-se a possibilidade de negociar. Concluindo, alegou ter analisado e trocado 250 

ideias junto à administração, ressaltando ser um projeto muito bem avançado. Mencionou 251 

ainda a área localizada na comunidade de Barro Preto, que tem uma extensão grande, sem 252 

contar que é próxima a BR, observando que também pode ser de uso da comunidade. 253 

Concluindo, alegou aos poucos irmos encontrando áreas de terra que podem suprir nossas 254 

necessidades, uma vez que no centro não temos a possibilidade de fazer um parque 255 

industrial, pois não temos estrada, não temos acesso, ressaltando ainda que normalmente 256 

essas empresas trabalham vinte e quatro horas por dia, onde devemos dar privacidade aos 257 

morados, pensando em locais mais privados. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto. 258 

Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 071/2021 em votação, sendo aprovado por 259 

unanimidade. Prosseguindo, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 072/2021, 260 

onde autoriza o Poder Executivo a abri um Crédito Especial no valor de R$ 460.315,52 261 

(quatrocentos e sessenta mil, trezentos e quinze reais e cinquenta e dois centavos). A 262 

utilização do referido crédito especial, servirá para: R$ 13.315,52, (treze mil, trezentos e 263 

quinze reais e cinquenta e dois centavos) para iluminação do Ginásio da Comunidade da 264 

Duduia; R$ 100.000,00, (cem mil reais) para aquisição de equipamentos agrícolas; e R$ 265 

347.000,00, (trezentos e quarenta e sete mil reais) refere-se a ajustes no orçamento em 266 

virtude da necessidade de separação dos gastos do FUNDEB com professores e demais 267 

profissionais da educação. Com a palavra o Vereador Carlinhos, alegou ter conversado com 268 

o Prefeito, bem como com a Assessora Jurídica, agradecendo inicialmente ao pedido 269 

atendido da iluminação do ginásio na comunidade do Duduia, o que era de extrema 270 

necessidade. Relatou ter sido feito uma reunião, citando os vereadores Reni e Juarez, onde 271 

também participaram, juntamente com o Prefeito, alegando também saber da reforma dos 272 

banheiros, os quais se encontram em condições precárias. Ressaltou também ser definido 273 

um responsável pelo ginásio, após as reformas, caso aconteça alguma eventualidade ou 274 

ocorram danos. Citou os R$ 100.000,00 (cem mil reais) que são destinados para maquinário, 275 

terem vindo do Deputado Pompeo de Mattos, parabenizando aos envolvidos pela conquista 276 

da verba para a aquisição de duas ensiladeiras, um tanque de esterqueiro e um batedor de 277 

feijão e milho, que foi solicitado a pouco tempo e já está sendo adquirido. Citou também o 278 

valor de R$ 347.000,00 (trezentos e quarenta e sete mil reais), ser necessário passar por 279 

essa casa, para que a prefeitura possa aproveitar esse dinheiro que está no FUNDEB, para 280 

pagar INSS e outros gastos com professores. Concluindo, alegou ser um projeto 281 

extremamente necessário, colocando-se favorável ao mesmo. Com a palavra o Vereador 282 

Ademir, inicialmente alegou ser um projeto importante e positivo. Citou a iluminação do 283 

ginásio da Duduia, onde é de extrema necessidade, pois não podemos ter uma obra feita 284 

pela metade, indiferente do tipo de obra, precisa funcionar por completa, estar em ordem. 285 

Aproveitando o espaço, solicitou ao prefeito que seja enviado à esta, um projeto para que 286 

possamos arrumar o Matinho próximo ao CTG, arrumar as churrasqueiras, colocar pontos 287 

de água, reformar os banheiros e ajeitar a parte de iluminação, pois sabemos que no período 288 

do verão, muitas famílias aproveitam esse espaço, ressaltando ser de muita importância dar 289 

um atenção para esses pequenos problemas, pois não adianta termos um local tão bonito e 290 

as coisas não estarem funcionando, alegando sabermos que existem pessoas que não 291 

respeitam os espaços públicos, no entanto, com as câmera de vigilância podemos 292 

acompanhar e punir quem não souber respeitar e cuidar do nosso patrimônio. Concluindo, 293 

colocou-se favorável ao projeto, observando o valor de R$ 347.000,00 (trezentos e quarenta 294 

e sete mil reais), ser um reajuste de orçamento, onde era pago motoristas, professores, todos 295 

juntos e agora, serão gastos pagos separadamente. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou 296 

ter sido bem colocado pelos demais colegas, alegando sabermos da indicação do vereador 297 

Carlinhos, sobre a iluminação no salão da comunidade da Duduia, onde será agora 298 

concretizado e provavelmente também será feita a reforma dos banheiros, para ser deixado 299 



 

em condições de uso. Na oportunidade, também relatou sobre os R$ 100.000,00 (cem mil 300 

reais) para aquisição de materiais e equipamentos agrícolas, alegou não ser sabedor da 301 

emenda, no entanto, parabenizou aos envolvidos pela conquista e aproveitando o espaço, 302 

olhando o ato da nossa futura meteorologia, tem-se boatos que à partir do mês de dezembro, 303 

enfrentaremos uma nova estiagem, torcendo para que sejam apenas levantamentos falsos, 304 

mas, alegou achar importante da parte da administração, claro que já deve ter sido 305 

empenhado o dinheiro para os batedores e esparramador de esterco, mas poderia se pensar 306 

na aquisição de duas ou três cisternas com tamanhos diferentes, pensando em evitar o que 307 

vimos nessa última estiagem, onde utilizávamos uma caixa de água em cima de uma 308 

camionete para suprir as nossas necessidades. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto. 309 

Com a palavra o Vereador Roges, alegou ter sido muito bem mencionadas as colocações 310 

dos demais vereadores, vendo com muita importância a destinação do valor de R$ 13.315,00 311 

(treze mil trezentos e quinze reais e cinquenta e dois centavos) para iluminação da quadra 312 

esportiva da Duduia e também a reforma e construção de banheiros, ainda mais pelo período 313 

que estamos chegando agora, acreditando estarmos nos encaminhando para o fim da 314 

pandemia, onde às pessoas estão retomando suas atividades normais, inclusive o esporte, 315 

ressaltando o local ser um grande ponto de encontro das pessoas da comunidade, sendo a 316 

divisa de três municípios e pelo grande número de jovens que frequentam lá, por estarmos 317 

entrando no período do verão, o que favorece ainda mais a prática esportiva, essas 318 

melhorias são de extrema importância e necessidade. Da mesma forma, já deixou um pedido 319 

para que a administração dê uma atenção especial na questão do esporte, pois se estão 320 

retomando as atividades e já está na hora de mexermos neste ponto, em movimentar nossa 321 

juventude, nossas crianças, as pessoas de idade com jogos, citando torneio de bocha, 322 

torneio de canastra, vôlei, futebol e assim por diante. Relatou se não puder ser realizado um 323 

campeonato extenso, que seja feito um torneio, ou algo do gênero, para movimentar nossa 324 

população, ainda mais pelo tanto tempo que estamos trancados em nossas casas, sem 325 

realizar encontros, sem sair, sem ter vida social, achando ser de suma importância e 326 

necessário que se pense em algo, neste momento. Alegou sobre os R$ 100.000,00 (cem mil 327 

reais), recebidos do Deputado Pompeo de Mattos, ter sido anunciado nesta casa há alguns 328 

meses atrás, destinado para a secretaria de agricultura, onde serão comprados estes 329 

equipamentos, já que estamos entrando no período que será muito usado ensiladeira, 330 

batedor de feijão, de milho, entre outras necessidades, ficando contente pela decisão do 331 

secretário Marcio, que vem gerindo com excelência a secretaria de agricultura, estendendo 332 

seu apoio, pois não existe ninguém melhor do que o próprio para saber do que nossos 333 

agricultores precisam. Ressaltou nosso colega vereador Eroni, também funcionário da 334 

agricultura, saber e ter certamente participado da escolha dos maquinários de maior 335 

importância. Relatou não ser uma conquista dos vereadores da situação e sim do município. 336 

Alegou sobre a questão do FUNDEB, termos aprovado há um tempo atrás a separação para 337 

podermos receber do governo, esse valor destinado para a Educação, e desta forma, aos 338 

poucos estamos ajustando e mexendo neste ano no orçamento proveniente do ano anterior, 339 

assim como o orçamento planejado agora, sofrerá ajustes no próximo ano. Mencionou com 340 

essas mudanças que tivemos, o repasse deste valor faz-se necessário para que o dinheiro 341 

seja empregado naquilo que realmente deve ser. Concluindo, seu manifesto foi favorável ao 342 

projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, colocou-se inicialmente favorável ao projeto, 343 

ressaltando o que colega Carlinhos mencionou sobre a reunião, onde o município faria este 344 

investimento na quadra esportiva da Duduia e posteriormente seria entregue a mesma como 345 

responsabilidade da própria comunidade, onde a mesma terá uma pessoa para administrar 346 

a quadra, onde será feito cobrança dos horários dos jogos e caso ocorra algum dano, serão 347 

os responsáveis pelo conserto. Alegou se for necessário, o município não estar se negando 348 

a ajudar, no entanto, serão feitas as reformas necessárias, para doar à quadra a 349 



 

comunidade, vendo o mais correto a ser feito. Alegou ainda ver como uma conquista para a 350 

comunidade e acredita ser de grande importância estarmos colaborando com a mesma. 351 

Quanto aos R$ 100.00,00 (cem mil reais), agradeceu ao Deputado Pompeo de Matos, 352 

ressaltando ser de extrema importância esse valor destinado para a agricultura, relatando 353 

além do maquinário citado pelos demais vereadores, ter faltado o espalhador de esterco, 354 

talvez não sendo suficiente o valor da verba, sendo necessário uma contrapartida da 355 

prefeitura. Sobre o valor do FUNDEB, ressaltou já ter sido bem colocado pelos colegas, onde 356 

é retirado o valor de rubrica, passando para outra, manifestando-se favorável ao projeto. 357 

Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 072/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por 358 

unanimidade. Dando continuidade, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 359 

073/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Suplementar no valor de R$ 360 

513.885,36 (quinhentos e treze mil, oitocentos e oitenta e cinco reais e trinta e seis centavos). 361 

A utilização do referido crédito especial, servirá para: R$ 15.000,00, (quinze mil reais) para 362 

aquisição de material de consumo (material de expediente, combustíveis, material educativo 363 

esportivo, dentro outros), para a educação infantil; R$ 15.000,00, (quinze mil reais) para 364 

aquisição de material de consumo (material de expediente, combustíveis, material educativo 365 

esportivo, dentro outros), para o ensino fundamental; R$ 150.000,00, (cento e cinquenta mil 366 

reais) para pagamento com despesas médicas e hospitalares; R$ 30.000,00, (trinta mil reais) 367 

para iluminação pública; R$ 85.000,00, (oitenta e cinco mil reais) para aquisição de um 368 

veículo para secretaria de saúde; R$ 104.286,15, (cento e quatro mil, duzentos e oitenta e 369 

seis reais e quinze centavos) para ampliação de duas salas de aula na EMEI Raio de Sol; e 370 

R$ 114.599,21 (cento e quatorze mil, quinhentos e noventa e nove reais e vinte e um 371 

centavos), para construção da Casa do Agricultor. Com a palavra o Vereador Roges, frisou 372 

ser mais um projeto de suplementação, onde está se tirando de um lado, para suprir outro. 373 

Alegou ficar contente pelo projeto, pois inicialmente já observou na mensagem justificava, a 374 

discriminação de todas as suplementações, item por item. Ressalto ser um projeto único, 375 

porém, cada suplementação tem sua destinação específica. Citou os itens mencionados nos 376 

projeto, alegando todos serem de extrema importância, no entanto, deu uma atenção maior 377 

ao valor destinado à compra de um automóvel para a secretaria da saúde, mencionando 378 

trabalhar na mesma junto ao vereador Ademir, onde há um bom tempo vinham conversando 379 

com o secretário, bem como o prefeito sobre esta aquisição, frisando ficar contente com a 380 

procura do secretário, pedindo opinião sobre o tipo de veículo que os motoristas achariam 381 

importante adquirir. Outro item destacado, foi o valor de R$ 114.000,00 (cento e quatorze 382 

mil reais), destinado para a construção da Casa do Agricultor, onde foi feita mais uma vez 383 

licitação e não se teve interessados, mais uma vez se tendo um novo aporte da 384 

administração municipal, para poder ser realizada essa obra que vem se “arrastando” há 385 

anos, alegando sabermos que a Cooperativa está ansiosa, assim como os produtores para 386 

que se possa dar desfecho nesta construção e realize-se a entrega deste tão esperado 387 

prédio, para que as coisas possam acontecer de forma mais rápida e mais organizada para 388 

a agricultura familiar. Relatou no ano passado, ter sido feito um pedido por ele, junto ao 389 

vereador Juarez, na época para a secretária de educação e vice-prefeita Liane, ressaltando 390 

a importância da ampliação da creche, onde a própria secretária também tinha este desejo 391 

e agora com esse valor de R$ 104.000,00 (cento e quatro mil reais), se fará a ampliação e 392 

construção de duas salas para a creche do município. Frisou ser muito importante esse 393 

investimento, alegando ter ser filho na creche e sabemos que excelente serviço que a EMEI 394 

Raio de Sol oferece para nossas crianças e nossas famílias. Ressaltou serem muito bem-395 

vindas estas novas salas, talvez trazendo oportunidade para novos alunos que derepente 396 

ficaram sem vagas. Concluindo, alegou essa ampliação ser necessária pela demanda que 397 

se tem em nosso município, parabenizando a Secretaria de Educação junto à Administração, 398 

pela preocupação em fazer esta reestruturação na creche, colocando-se favorável ao 399 



 

projeto. Com a palavra o Vereador Ademir, ressaltou manifestar-se sobre três itens, 400 

reconhecendo os demais também serem de extrema importância, no entanto, observou a 401 

verba para a Casa do Agricultor, que novamente sendo licitada não houve interessados, 402 

alegando todos nós sabermos de valor significativo que os materiais de construção estão 403 

tendo, acreditando com mais esse valor de R$ 114.599,21 (cento e quatorze mil, quinhentos 404 

e noventa e nove reais e vinte e um centavos), acreditar que será possível concretizar essa 405 

obra, uma vez que, também corremos o risco de perder essa emenda, vendo como um 406 

questão de urgência, onde nós como vereadores não podemos barrar esse investimento, 407 

pois esta casa está sempre apoiando o Poder Executivo, para que as coisas funcionem. 408 

Também mencionou sobre a ampliação das salas na EMEI Raio de Sol, que sempre teve 409 

superlotação de alunos, onde muitas vezes pediu-se uma solução, alegando agora ver que 410 

esse pedido sairá do papel e serão feitas essas salas, parabenizando os envolvidos, a 411 

secretária, pela preocupação em acolher nossas crianças e oportunizar novas vagas, onde 412 

também podemos ajudar às famílias que estão à procura de emprego e desta forma terão 413 

um lugar para deixar seus filhos. Concluindo, mencionou sobre a aquisição do automóvel 414 

destinado para a saúde, alegando termos três carros que já se encontram em situação 415 

precária, onde deste lote será tirado um, para incluir um novo. Frisou o projeto estar bem 416 

especificado, termos o valor em conta e ser uma aquisição de extrema importância para se 417 

dar continuidade nos trabalhos. Finalizando, seu manifesto foi favorável ao projeto. Com a 418 

palavra o Vereador Carlinhos, frisou ter sido bem colocado pelos demais colegas, citando 419 

com maior importância dois itens, um deles a Casa do Agricultor, vendo de forma 420 

imprescindível, ressaltando a preocupação de podermos perder a emenda se não for feita a 421 

construção o mais breve possível, torcendo para que com esse novo valor, alguma empresa 422 

tenha interesse em realizar a mesma. Outro item citado, foi a ampliação das salas da EMEI, 423 

que é de extrema necessidade, pois sabe-se que todos os anos aumenta o número de alunos 424 

matriculados e aproveitando o espaço, dirigiu-se aos demais colegas, se em algum momento 425 

for possível, buscarmos emenda para pensarmos na construção de um ginásio de esportes, 426 

pensando em nossas crianças, vendo com muita importância ofertamos outras formas de 427 

explorar atividades fora da creche. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. Com a 428 

palavra o Vereador Juarez, antemão, mencionou ser favorável ao projeto, citando a 429 

ampliação da creche, bem como a construção da Casa do Agricultor, também o telhado da 430 

Unidade Básica de Saúde, entre outras obras, aos poucos estar se conseguindo realiza-las, 431 

dando um passo por vez, com os pés no chão, para não endividarmos o município. Outro 432 

item importante, alegou ser os R$ 30.000,00 (trinta mil reais), destinados para a iluminação 433 

pública, onde temos bastante problemas pendentes, tanto no centro quanto no interior, pois 434 

não havia mais dinheiro nesta rubrica, então, no primeiro momento que vier o material 435 

destinado para esse departamento, será sanado também está área. Com a palavra o 436 

Vereador Valmir, ressaltou ser importantes todos os itens do projeto, no entanto, 437 

concordando com o Vereador Ademir, citou os R$ 85.000,00 (oitenta cinco mil reais), 438 

destinados para aquisição de um novo veículo para a secretaria da saúde, onde a gente 439 

sabe que são os carros que mais andam no município e os desgastes se tornam inviável, 440 

vendo como uma aquisição essencial. Também em acordo com as colocações do Vereador 441 

Roges, sobre a reestruturação da EMEI, que já era um desejo da Administração anterior, no 442 

entanto, com as questões da pandemia os anos se passaram, encerrou-se o governo da 443 

administração e esse plano não pode ser concretizado. Concluindo, frisou sobre a Casa do 444 

Agricultor, onde já se tem uma emenda de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais), 445 

aprovou-se R$ 60.000,00 (sessenta mil reais) para complementar esse valor e agora com 446 

mais este valor de R$ 114.599,21 (cento e quatorze mil, quinhentos e noventa e nove reais 447 

e vinte e um centavos), acredita estarmos dando um grande passo para conseguir realizar a 448 

licitação e termos uma empresa para concretizar essa tão esperada obra, uma vez que, o 449 



 

município está investindo uma contrapartida de mais de 50% do valor, frisando estarmos 450 

totalizando um valor próximo de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais), onde podemos 451 

analisar a proporção que subiu os materiais de construção, pós pandemia. Por outro lado, 452 

se não for engano, sabe-se também que esta construção deve ter sua estrutura ao redor 453 

toda de postes de metal, bem como cobertura, o que envolve um valor ainda maior, torcendo 454 

para esta seja nossa última suplementação sob esta construção para que se torne realidade. 455 

Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 073/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por 456 

unanimidade. Finalizando, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 074/2021, 457 

onde autoriza o Poder Executivo a conceder auxílio financeiro para a Sociedade de Água da 458 

Costa do Fão, no valor de R$ 8.000,00 (oito mil reais), para a compra de uma bomba de 459 

água para poço artesiano, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, 460 

alegou ser um projeto rotineiro, onde já foram ajudadas em outros tempos, outras 461 

comunidades, citando a Barra do Fão, Linha Divisa, Picada Taquari, colocando-se de acordo 462 

com o Poder Executivo, em estender auxílio à estas comunidades, pois sabemos que muitas 463 

vezes os valores arrecadados por eles, não são suficientes para suprir as necessidades da 464 

mesma. Concluindo, seu manifesto foi favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador 465 

Roges, antemão colocou-se favorável ao projeto, pois sabe-se que sociedade de água são 466 

independentes, não dependem do poder público, no entanto, como sempre se ajudou, não 467 

seria agora que agiríamos diferente. Ressaltou se existir dinheiro em caixa, deve-se ajudar. 468 

Citou um pensamento próprio, alegando não saber se os demais irão concordar, porém, uma 469 

contrapartida que essas sociedades poderiam dar ao município, quando ganham um valor 470 

destes, para uma bomba d’água, que faz com que chegue água em suas casas, sabendo 471 

que para fazer parte de uma sociedade, os moradores precisam pagar um valor, algo do 472 

gênero, acharia importante ter a compaixão das pessoas e o comprometimento para quem 473 

não tem condições, vendo de forma justa e correta, já que o município está financiando este 474 

valor, pedir para tais associações como contrapartida que fossem inclusas essas pessoas 475 

que necessitam de água encanada, sem a exorbitância de uma associação cara. Mesmo 476 

sabendo que antigamente, algumas pessoas para adquirirem esse direito precisaram fazer 477 

o pagamento desta associação, hoje vivemos em outros tempos, ressaltando ter a intenção 478 

de fazer uma reunião, convidando os demais vereadores, para que se fosse pensado em 479 

uma contrapartida da parte das sociedades, perante ao que o poder público oferece para 480 

manter essas redes de água, as mesmas poderiam oferecer essas linhas de água para as 481 

pessoas que precisam, tendo em vista, a economia para o município, que não precisaria 482 

buscar outras formas de incluir essas redes de água de outros pontos, o que favoreceria 483 

para todos. Finalizando, alegou ser o seu ponto de vista, frisando uma mão estendida para 484 

outra, as coisas funcionarem. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou ser o primeiro projeto 485 

deste ano, pedindo auxílio para compra de bomba de água, no entanto, nos outros anos 486 

sempre existiu esse tipo de pedido e, esta casa sempre aprovou por unanimidade. Frisou 487 

não ser um absurdo o valor solicitado, tendo em vista que uma bomba de água custa muito 488 

mais do que R$ 8.000,00 (oito mil reais). Aproveitando, parabenizou o Vereador Roges pelo 489 

assunto abordado, onde quando estamos aprovando esta ajuda para a comunidade, porque 490 

não existir um comum acordo, para ser doado água para essas demais famílias, sendo 491 

somente uma questão de bom senso, onde ao final do mês, os mesmos estarão pagando 492 

suas taxas e cumprindo suas obrigações. Concluindo, seu manifesto foi favorável ao projeto. 493 

Com a palavra o Vereador Juarez, também manifestou-se favorável ao projeto, ressaltando 494 

ainda a ideia sugerida pelo Vereador Roges, alegando talvez ter sido interessante negociar 495 

essa questão até antes mesmo de ser enviado este projeto. Quanto ao valor da bomba, 496 

mencionou ter sido feito o levantamento da mesma, custando próximo do valor mencionado 497 

no projeto e a prefeitura cobre o valor total. Ressaltou a intenção da comunidade ser de 498 

repassar a sociedade para o município, no entanto, sabemos que o município não pode 499 



 

assumir tudo, citando como exemplo a associação da água na comunidade da Barra do Fão, 500 

onde nem a nossa Prefeitura, nem a Prefeitura de Travesseiro, nunca foram arrumar um 501 

cano, sendo os próprios sócios que fazem os reparos, claro que, quando necessitam de um 502 

auxílio maior, é solicitado para ambos os municípios. Citou sobre os moradores mencionados 503 

anteriormente, também esperar que seja vista a situação com carinho, ressaltando ser uma 504 

questão de bom senso da própria comunidade, pois quando se pode doar água à uma 505 

família, ser uma grande realização, quão fará para muitas. Concluindo, seu voto foi favorável 506 

ao projeto. Com a palavra o Vereador Jacir, parabenizou o Vereador Roges pela iniciativa, 507 

colocando-se de acordo com a ideia, alegando achar importante que as demais sociedades 508 

também possam se comover e refletir, perante estas pessoas que não podem ter um acesso 509 

à água de qualidade, pois necessitamos dela para viver de forma digna. Com a palavra o 510 

Vereador Carlinhos, também manifestou-se favorável à iniciativa do colega Roges, 511 

parabenizando-o, pois devemos pensar sempre no próximo, onde este tipo de problema 512 

acontece também em outras comunidades, alegando ser importante também podermos nos 513 

empenhar para conseguir poços, pois sabemos que com a chegada do verão outra estiagem 514 

se aproxima e existem muitas comunidades que sofrem com a falta de água. Finalizando, 515 

também parabenizou a administração pela iniciativa do projeto. Com a palavra novamente o 516 

vereador Roges, agradeceu por todos os elogios recebidos, alegando não querer o mérito 517 

pela ideia que lhe ocorreu, no entanto, acha viável se trabalhar em cima disto. Frisou o Poder 518 

Público ter participação em tudo, não podendo ser diferente nesta questão, tanto que 519 

estamos aprovando um projeto que irá cobrir o valor total da aquisição desta bomba de água. 520 

Citou no ano de 2015, ter sido refurado o poço da Medorema, onde conseguiu uma verba 521 

com o Deputado Gerson Burmann para revestir o mesmo. Frisou de lá para cá, a incidência 522 

de queima de bombas, ter diminuído significativamente. Ressaltou, através de que se 523 

conseguiu, a administração através do que valor que sempre disponibiliza, conseguiu-se 524 

ajudar bastante todas as comunidades, vendo positivamente se ter uma contrapartida das 525 

mesmas, frisando ser importante as questões que foram levantadas nesta noite, pela 526 

pandemia, por questão de saúde, onde chegamos em ponto que devemos parar para refletir 527 

se certas atitudes valem a pena ou não, e esta vale a pena, pois nunca sabemos se amanhã 528 

estaremos aqui, por isso devemos estender a mão para alguém e fazer o bem, para 529 

deixarmos de exemplo para as próximas gerações. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 530 

074/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Na tribuna livre: Fez o 531 

uso da palavra os Vereadores, Ademir Ferrari, Carlinhos Mocellin, Roges Gheno e Jacir G. 532 

Seibel, ficando somente arquivado e não mais transcrito para a Ata. Nada mais havendo a 533 
tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será 534 
lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS.      535 
 536 

 537 

      538 

 539 

    JACIR GONÇALVES SEIBEL         VALMIR BIANCHINI                 ROGES GHENO                 540 
                            Presidente                              Vice – Presidente                                   Secretário 541 
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 545 

 546 

           ADEMIR FERRARI             ERONI A. TURCATTI          TÂNIA Mª. S. COSTANTIN 547 
Vereador                                 Vereador                                 Vereadora 548 
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      JUAREZ GRAEBIN                  RENI SPILIER                CARLINHOS MOCELLIN 553 
Vereador                                  Vereador                                Vereador 554 


